

Disparités régionales

Les méthodes de pêche, les navires et les espèces de poissons varient de façon marquée selon les diverses régions géographiques ; par exemple, entre la pêche dans les eaux littorales Atlantique ou Pacifique et la pêche intérieure (en eau douce).

La région de l'Atlantique comprend cinq provinces : Terre-Neuve, le Nouveau-Brunswick, la Nouvelle-Écosse, l'Île-du-Prince-Édouard et le Québec. La pêche commerciale de cette région est parmi la plus importante au monde. Les efforts combinés de 48 500 pêcheurs et de 17 000 travailleurs de l'industrie de transformation du poisson représentent environ \$560 millions de biens de consommation résultant de l'industrie de la pêche dans la région de l'Atlantique. Dans cette région, l'industrie de la pêche nécessite la participation active d'environ 30 000 navires de pêche dont la valeur est estimée à plus de \$300 millions.

En 1979, les débarquements de poissons et de crustacés ont atteint près de 1,2 million de tonnes dans la région de l'Atlantique, ce qui représente des prises d'une valeur supérieure à \$400 millions. Parmi les espèces pêchées, la morue vient en tête, suivie du hareng et du sébaste. En ce qui concerne les crustacés et les mollusques, le homard et le pétoncle se disputent le premier rang, suivis du crabe et du calmar.

La région du Pacifique, qui comprend toute la Colombie-Britannique et le Territoire du Yukon, est le site de plusieurs types de pêche dont les prises annuelles dépassent généralement les \$300 millions. Près de 7 000 navires de pêche dont la valeur est d'environ \$400 millions possèdent un permis de pêche dans les eaux du littoral. Au total, l'industrie de la pêche sur la côte ouest fournit des emplois à quelque 16 785 pêcheurs et à environ 4 000 travailleurs dans les usines de transformation du poisson.

Programme de mise en valeur du saumon

Dans le passé, l'industrie de la pêche de la région du Pacifique dépendait fortement de la pêche au saumon, la pêche au hareng venant au deuxième rang. Toutefois, la baisse des stocks de saumon a forcé le gouvernement fédéral à mettre sur pied, en 1977, un programme de mise en valeur du saumon et d'étudier avec l'aide du gouvernement de la Colombie-Britannique, l'utilisation d'environ \$157 millions sur une période de sept ans. Ce programme vise à rétablir progressivement les stocks de saumon et de truite au niveau d'abondance des années antérieures à 1900.

La pêche commerciale dans les eaux intérieures est surtout pratiquée dans les trois provinces des Prairies (Alberta, Saskatchewan et